

Zeitschrift: Anthos : Zeitschrift für Landschaftsarchitektur = Une revue pour le paysage

Herausgeber: Bund Schweizer Landschaftsarchitekten und Landschaftsarchitektinnen

Band: 58 (2019)

Heft: 1: Stadtwälder = Les forêts urbaines

Rubrik: Agenda

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Agenda

Die aktuelle Agenda finden Sie auf der Internetseite: www.anthos.ch

Vous trouverez l'agenda actualisé sur le site Internet: www.anthos.ch

■ 14. und 15. März 2019, Köln, «Update 2019. Landschafts- und Umweltentwicklung»

Auf der Tagung des bdla werden aktuelle Aufgaben der Landschafts- und Umweltplanung vorgestellt. Vertreter*innen der Rechts- und Planungswissenschaften sowie aus der Planungspraxis erörtern mit Blick auf den ländlichen Raum die Möglichkeiten einer gestaltenden Landschaftsplanung sowie die Rolle grüner Infrastrukturen. Für die Siedlungsräume stehen die Anwendung und Perspektiven des §13b BauGB sowie die länderübergreifende Entwicklung von Gewerbe und Landschaft im Fokus. Erläutert werden die neuen Handlungsempfehlungen zur Umweltgerechtigkeit und deren konkrete landschaftsplanerische Umsetzung in Kommunen.

Weitere Themen sind die aktuellen Entwicklungen rund um die UVP, das aktuelle Werkvertragsrecht speziell in der Umweltplanung, aktuelle Entwicklungslinien einer sich konsolidierenden Umweltbaubegleitung sowie Ausblicke auf die Digitalisierungsstrategien im Berufsfeld und auf die Relevanz von BIM für landschaftsplanerische Projekte. <https://bit.ly/2Sdp3zA>

■ Attraktive Siedlungsräder für Mensch und Natur, 20. März 2019, Zürich

Die PUSCH-Tagung beleuchtet die Bedeutung qualitativ hochwertiger Siedlungsräder aus verschiedenen Blickwinkeln. Sie zeigt anhand aktueller Projekte und konkreter Beispiele auf, wie die vielfältige Nutzung und Vernetzung im Übergangsbereich zwischen bebautem Raum und offener Landschaft gelingen kann und wie sich die unterschiedlichen Interessen und

Ansprüche an diesen Raum unter einen Hut bringen lassen.
<https://bit.ly/2DbjA7s>

■ IDEAL – Rapperswiler Tag 2019, 5. April 2019, Rapperswil

Die intakte Natur, die ideale Stadt mit lebendigem Wohnumfeld: Als Landschaftsarchitekten orientieren wir uns an den Vorbildern einer lebenswerten Umwelt – an Idealen. Wir streben danach, Landschaft nach den Bedürfnissen der Gesellschaft zu entwerfen. Freiräume sollen als Aktions- und Erlebnisräume den funktionalen und emotionalen Anforderungen ihrer Nutzerinnen und Nutzer genügen. Gestaltete Freiräume müssen also naturräumlich-topografische wie auch kulturräumlich-topologische Aspekte berücksichtigen. In unseren Projekten soll Schönheit erreicht werden, ohne dass statische Idealbilder die Nutzung einschränken.

Am Rapperswiler Tag berichten Fachleute und namhafte Referenten von ihren Forschungen, Erfahrungen und Auseinandersetzungen mit Idealen. www.rapperswiletag.ch

■ Zürich im Klimawandel: Siedlungsentwicklung gegen Hitzetage, 22. Mai 2019, Zürich

Die Zürcher Studiengesellschaft für Bau- und Verkehrsfragen ZBV führt anschliessend an ihre Generalversammlung eine Diskussion zu einem hochaktuellen Thema: Der Klimawandel fordert inzwischen mehr Tote in der Schweiz als der Verkehr. Die Prognosen für die Temperaturrentwicklung gehen von durchschnittlich zwei bis drei Grad Celsius für die nächsten 20 Jahre aus. Der Richtplanentwurf enthält dazu wenige Inhalte. Allerdings ist die Stadt Zürich im Begriff, einen

Masterplan Klima zu erarbeiten. Wie kann Stadtentwicklung die Folgen des Klimawandels mildern? Anhand des aktuellen Arbeitsstands zum Masterplan Klima von Zürich und anderen aktuellen Beispielen werden die Möglichkeiten diskutiert, wie Städte auch zukünftig lebenswerte Orte bleiben können. Gäste: Daniel Keller (StadtLandschaft, Zürich), Lone Severin (Grünstadt Zürich), Martin Berchtold, (berchtoldkrass space & options, Karlsruhe), Melanie Butterling (ARE). Leitung: Brigitte Nyffenegger (Umland, Zürich); Monika Schenk (Hager Partner AG, Zürich). www.zbv1954.ch/programm/

■ 5. Internationale Tagung Soziale Arbeit und Stadtentwicklung, 20.–21. Juni 2019, Muttenz

«Marginalisierte Quartiere und Stadtentwicklung. Soziale Arbeit im Spannungsfeld von Politik, Quartierbevölkerung und professionellem Selbstverständnis»: Mit diesem Fokus greift die Tagung ein Thema auf, das nicht nur eine grosse sozial-politische Bedeutung hat, sondern auch eine Reihe von offenen Fragen aufwirft: Wie manifestiert sich räumliche soziale Ungleichheit heute und zukünftig? Welche Wirkungen und Nebenwirkungen haben staatliche Programme beziehungsweise auf spezifische Quartiere zugeschnittene Projekte? Die Tagung wird in Kooperation mit dem trinationalen Projekt Marge sowie der École Supérieure Européenne de l'Intervention Sociale Strasbourg und der Katholischen Hochschule Freiburg i. Br. durchgeführt. Auf dem Programm stehen Keynotes, Exkursionen, Workshops usw. Tagungssprachen sind Deutsch und Französisch (mit Übersetzung). www.tagung-stadtentwicklung.ch

